

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración & Imprenta: Pasos de Valcarlos, 25 y calle de San Gregorio, 25, Bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1,25 Ptas.; Trimestre, 3,75; semestre, 7,50; año, 12,50.
Para el extranjero: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7,50; año, 14.
Anuncios: Trimestre, 15; semestre, 30.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios escolares en segunda plana, 0,60; volantes, 0,25; anuncios preferentes tercera plana, 0,15; anuncios cuarta plana, 0,07 líneas sencilla.
Expeditio notificaciónes, según instrucciones.

Contraste lógico

En *El Imparcial* hemos leído un telegrama de Roma, que ofrece un contraste notable pero nada sorprendente en estos tiempos de aberraciones y absurdos. Véase la primera parte:

LOS RESTOS DE CARDUCCI

Signe toda Italia conmovida por la desaparición de su más venerado poeta. De todas las provincias, de todas las poblaciones, aún las más humildes, llegan a Bolonia expresiones de dolor. Los telegramas de pésame de todos los centros literarios del mundo llegan ya a enorme número.

La reina Margarita, que el año pasado compró la casa y la biblioteca de Carducci, las ha regalado al Ayuntamiento de Bolonia, imponiéndole la obligación que no ponga mano en ellas y las conserve para el amor de Italia.

Los restos del poeta descansarán ya para siempre en Bolonia. La ciudad no ha dejado que se los arrebaten. Se había pensado, como ya he dicho, llevarlos a Florencia, para que estuviesen junto a los del Dante. Roma también los quería, pensando que entregárselos era solución para la contienda de aquellas dos ciudades. Pero la actitud de Bolonia ha sido tan enérgica que nadie se ha atrevido a contrariarla. La ciudad entera ha luchado desesperadamente por la posesión de las gloriosas reliquias. El cuerpo de Carducci reposará eternamente, pues, en la tierra de su patria adoptiva.

Eternamente no, porque ha de llegar la resurrección de los muertos, y entonces el cuerpo de Carducci se juntará al alma que, hace pocos días, se separó de él, y Carducci, en cuerpo y alma, irá, como todo hijo de Adán, a permanecer eternamente (entonces sí) en el lugar que por sus obras le correspondan, según la justicia divina, que es cosa muy diferente de los juicios humanos. Pero véase ahora la parte segunda del telegrama:

LOS RESTOS DE LEON XIII

En vista del movimiento anticlerical que en estos momentos se nota en Italia, el Vaticano ha decidido suprimir toda pompa en el traslado de los restos del Papa León XIII desde San Pedro a la basílica de San Juan.

En uno de los últimos días de Febrero, a altas horas de la madrugada, cuando las calles de Roma están solitarias, las cenizas de León XIII serán trasladadas en una modesta carroza de dos caballos. Los caballos marcharán al trote para quitar al acto toda solemnidad. Tras la carroza, irá un coche con los cardenales albaceas. Ya en San Juan se rezará los responsos de ritual y todo habrá terminado antes de que apunte el día y la ciudad despierte.

Supuestas las bien conocidas mañas de los corresponsales romanos de la prensa anticlerical y las de los sectarios que suelen dictárselos, no sabemos si lo que se comunica en el primer párrafo, es efectivamente una decisión del Vaticano o una manera de indicarle que debe tomarla; pero en uno y otro caso aparece claramente un estado de cosas harto lamentable: en el primero resulta que no se puede conducir por las calles de Roma con solemnidad y pompa los restos del insigne Pontífice León XIII; y en el segundo tendremos que, si es posible eso, los sectarios tratarán de impedirlo.

Y todo eso a la hora y en los momentos en que se glorifica al desventurado autor del *himno a Satanás*!

El contraste no puede ser más patente, pero tampoco más lógico. Ambos hechos se compaginan y hermanan perfectamente. Los sectarios que quisieron arrojar al Tíber los restos del gran Pio IX, glorificaron al apóstata Giordano Bruno; los que ensalzan a Carducci, es natural que nieguen todo honor a León XIII.

Más, por lo mismo que eso es lógico, por lo mismo que sucede, es lógico también que los católicos de todo el mundo protesten contra la triste situación en que está constituido el Pontificado desde la inicua usurpación de Roma, perpetrada por la revolución anticatólica, y suspiremos y trabajemos por el res-

tablecimiento del poder temporal que los Papas tuvieron hasta 1870, fundado en títulos de legitimidad tan excelentes y respetables, por lo menos, como los que pueda ostentar cualquier otro monarca.—G. E.

Cháchara

El nuevo señor Alcalde con muy excelente acuerdo ha prohibido que se fume en el salón del Concejo mientras celebra sesiones nuestro ilustre Ayuntamiento. La medida es excelente y yo le aplaudo, pues esto que parece poca cosa es importante en extremo. Cuando en la sesión había mucho público, era aquello una fragua por el humo y por el olor infecto. Hemos de dar muchas gracias por otra razón de peso al nuevo Sr. Alcalde, pues que al prohibir el fume nos hace ahorrar unos cuartos con los cuales compraremos unas botas grandes, recias, de esas que usan los monteros, para que pasar podamos sin cuidados y sin riesgo por el antiguo portal de San Nicolás, hoy nuevo, barrizal intransitable de mil obstáculos lleno.

GARCILASO

EL AUTOMOVIL PARA TODO EL MUNDO

Bajo este título publica la «National Zeitung» de Berlín, una interesante correspondencia de Nueva-York.

El automovilismo, según parece, va a pasar por una metamorfosis análoga a la de la bicicleta, que hoy día está por lo barata al alcance de todas las fortunas. Lo mismo sucederá con el automovil, si las esperanzas del gran Edison se realizan. Este famoso inventor ha construido una nueva batería de acumuladores, destinada a modificar radicalmente la industria del automovilismo, en tales términos que dentro de un cercano porvenir, cualquier ciudadano humilde podrá permitirse el lujo de poseer un automovil.

El nuevo motor no costará más que 250 francos! Edison, que para ello construye dos grandes fábricas especiales, abriga la esperanza de que en el curso del año corriente todos podrán cruzar Nueva York en automovil propio, sin más gastos que los que ocasionaba el uso del ferrocarril eléctrico. Dice Edison, hablando de sus nuevos motores, que una batería, que será casi indestructible, costará, aproximadamente, 50 francos, y permitirá recorrer 100.000 leguas inglesas sin que de su fuerza se pierda cantidad sensible.

Por 1.000 francos se podrá adquirir fuerza motriz bastante para viajar durante quince años, sin necesidad de carga nueva. Inverosímiles parecen estas noticias; pero hay que tomarlas en consideración, pues Edison asegura que desde hace tres años viene trabajando con 25.000 baterías, y haciendo ensayo en todas, sin fracasos una sola vez. Con las mencionadas baterías se marchará cómodamente a una velocidad de 45 kilómetros por hora.

CORREO EXTRANJERO

Rusia
En distintos puntos de Rusia se han recordado los desórdenes revolucionarios. En Odessa, los representantes diplomáticos han comunicado notas a sus respectivos países diciendo que la vida de los súbditos extranjeros se hallaba en peligro en la ciudad moscovita. En Sebastopol se ha perpetrado un atentado dinamitero contra el jefe de policía, resultando este gravemente herido. En Bakú la policía y los anarquistas se han tiroteado en las calles, cruzándose más de 500 disparos. Quedaron muertos un agente

jeto de valor que lo mereciera.—Sin duda no esperabais verme con tan mal atavío. Y levantó su brazo y mostró con cierto cinismo los grillos de su ropa.

—No aguardaba volver a veros,—dijo Sara dulcemente.

—No me aguardábais... Mad. Pecker? como os haceis llamar ahora. No debo estaros agradecido por la intención, ¡pero cómo podéis creer que después de haber venido una vez, haberos encontrado dueña de una hermosa propiedad, con dinero en el Banco, con alhajas, me había de contentar con miserables quince días para el resto de mis días?

Muchas personas murmuradoras sefetan que Sara tenía mal carácter, pero si hubieran podido ver su palidez, ¡su expresión medrosa y suplicante, hubieran cambiado de seguro de opinión.

—Yo creía,—balbuceó,—que tendríais al cabo compasión de mí, recordando todo lo que me habéis hecho sufrir en otro tiempo y respetaríais la vida tranquila que al cabo me ha otorgado la Providencia. Aquel hombre la miró sonriendo con aire feroz, y dijo con sarcasmo: —¡Compasión de vos! ¡de vos que nadaís en la comodidad y el lujo, que tenéis buena mesa, buen vino en vuestras cuevas y luz para calentaros! ¡Aunque os hablara de aquí a mañana, no podría haceros comprender todo lo que yo he sufrido en cambio en estos seis años infernales!

—¿Habeis estado en el mar?

y tres terroristas, y heridos gran número de unos y otros. Los periódicos de Berlín anuncian que los generales rusos Rennekamf, Kanbars y Gripenberg, han provocado a duelo al general Kuropatkin, por las censuras que este ha dirigido a los anteriores en su libro sobre la campaña ruso-japonesa.

Marruecos

El cuerpo consular de Mogador ha enviado una protesta colectiva al decano de Tanger, contra las exacciones y abusos a que se entregan los caídos de Bayach y Anflus.

Los jefes de dichas Kabilas han incendiado recientemente el club del «tennis» en Mogador; imponen fuertes tributos sobre el tránsito en las carreteras, y se entregan a toda clase de atentados contra la propiedad y las personas.

La mehalia imperial, fuerte de 1300 hombres, ha llegado procedente de Fez, a cuatro kilómetros de Tanger; créese será enviada a Mogador.

La tribu de Beni-Ides, de la que muchos individuos habían sido hechos prisioneros por los de Beni-Arros, ha atacado últimamente a ésta, trabándose un encarnizado combate con grandes pérdidas de una y otra parte.

Inglaterra

En la Cámara de los Comunes sir Campbell-Bannermann, ha declarado que la sociedad internacional de arbitraje no ha recibido ninguna información oficial respecto a que los gobiernos de Alemania, Francia y Rusia se opongan a la discusión del proyecto sobre desarme universal, ni al de la reducción de armamentos actuales, en caso de que el primero parezca sobrado radical.

Por su parte, el jefe del gobierno inglés ha manifestado que Inglaterra apoyará cordialmente las discusiones de estos proyectos en la próxima Conferencia de La Haya.

Notas diversas

Paris.—El reciente fallecimiento del célebre químico Moissan, ha hecho observar que en poco tiempo han fallecido tres ilustres personalidades a quienes se les había conferido poco antes el premio Nobel: Curie, Carducci y Moissan.

El nuevo Parlamento alemán ha elegido presidente en la persona del político conservador Mr. Stollberg-Wernigerode.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron los presupuestos municipales de los pueblos que componen el valle de Erro, así como también las cuentas del valle de Larran de los años 1898 a 1905 y las de Echauri de 1899 a 1905.

Se autorizó al Ayuntamiento de Eraso para extraer materiales con destino a la reconstrucción del edificio de la Tejería destruido por incendio.

Por no resultar cargo alguno contra el ex-depositario don Manuel Aristorena, se dispuso que el Ayuntamiento de Alsasua proceda inmediatamente a la cancelación de la fianza que prestó el reclamante.

Se aprobó el presupuesto municipal de la villa de Ujea para el año actual, así como el de yerbas y deuda municipal.

Se dispuso que un perito de la sección de catastro pase al distrito de Gallués, para formar y proponer a la Diputación una lista de los cuatro mayores contribuyentes, vecinos por derecho propio y de los que debieron sortearse para intervenir en la discusión y votación del presupuesto municipal, pagando las dietas y gastos del Ayuntamiento.

Ventoleras

Sigue la racha de colmos... ¡Hasta Mariano de Cavia se ha lanzado a la calle con una columna de ellos!... ¡Pero, ilustre cronista!... ¿tu quoque?

No bastaba con que el colmo, la comparación, etc., etc., invadieran los periódicos, ha sido preciso que en las dulzuras de la vida íntima se inmiscuya también el cruel problema de resolver esas cosas colmísticas.

A lo mejor se dispone uno a tomar café tranquilamente, con ánimo, «todo lo más» de cavilar cinco minutos acerca de la jefatura del señor Moret, cuando surge un Gorgonio amigo, que nos espeta con aire amenazador:

—¿En qué se parecen el señor Irujo y una mujer apaleada por su marido? De pronto levanta uno la vista con aire

—¡No os importa! He estado donde no se aprende ciertamente a tener compasión, donde los hombres alimentan unos con otros odios y rencores desconocidos hasta en las mismas fibras, donde si hubiera un resto de cariño o de compasión en el corazón de un hombre, se cambiaría en odio y aborrecimiento a la especie humana. He ahí dónde he estado.

—¿Y venis a pedirme dinero?—dijo Sara que se extramecía de orle y quería concluir.

—Sí.

—¿Cuánto necesitáis?

—Cien libras.

Movió Sara la cabeza con ademán deses-

perado, y dijo: —No tengo más que treinta: todas mis economías están en esa caja de roble que veis sobre la cómoda, con adornos de metal. La llave está en el vestido colgado en esa columna de la cama. Tomad todo lo que hay en la caja, no puedo daros más.

—¡Poréis si se lo pedís a Pecker.

—¡Oh! no, jamás, jamás.

—¿No se lo pediréis?

—Ni un cheilin.

—Entonces se lo pediré yo.

Hizo ademán de salir del cuarto.

—¡Ah Tomás, Tomás, por compasión!

Y se incorporó en el lecho; pero él la arrojó con violencia sobre los almohadas y exclamó:

—Yo le diré que soy vuestro legítimo ex-

de idiota, no sabiendo si llamar a una paca al amigo.

Este, impertérrito, y como satisfecho de que no se le conteste rápidamente, prosigue con aire de triunfador: ¡En que han entrado en posesión de la vara!

Y al que decirle al amigo de los colmos cuatro frescas porque, sino es muy capaz de largar media docena de preguntas de esa clase y amargarnos la existencia.

Más como quiera que ya me han dado mucha jaqueca en el teatro, en el paseo, de café... y de sobremesa con lo de: ¿En qué se parece?... y ¿En qué se diferencia?...

He ideado una venganza por un medio que me presta el cofrade Melinardo.

¡Otro que hace cosas de esas! y que anteayer leí en el «Tulorense», por más señas. ¡Algún día he de ser yo el que vaya a dar la palma al socio que en el café me colma de colmos! ¡Ea ahí van los de aquel cofrade de actualidad manifestal!

—¿En qué se parecen los candidatos a las criadas de servicio?

—En que todas quieren salir.

—¿En qué se parecen algunos candidatos a los zapateros?

—En que a todo el que entra en su casa le preguntan sonrientes: ¿Votas?

—¿Y la lucha electoral a una casa de préstamos?

—En que en las dos vencen las papeletas.

Delmas, el abogado del multimillonario asesino, Mr. Thaw, cobrará cuatro millones de dólares por sus honorarios si consigue echar a la calle a su patrocinador. Y si no lo consigue y lo matan cobrará de todos modos 500.000.

No podrá decir el letrado yanqui que se haya metido a defender una mala causa.

Tampoco dirá jamás que no influya su apellido.

Delmas, por lo visto ha sido muy partidario del-mas.

FULANEZ.

Campos y mercados en Navarra

Durante la semana transcurrida desde nuestra revista anterior el estado atmosférico ha sido bastante vario; pues hemos tenido días en que parecía reproducirse el duro temporal de nieves y vientos fríos que comenzó a fines de Enero, para no cesar en toda la primera mitad de Febrero, y en otros días parecía que comenzaban los preludios de la primavera.

Al fin parece que predomina esa segunda tendencia, y con ella se ha renovado la actividad agrícola.

Las labores han sufrido el retraso inevitable, dada la persistencia del temporal de nieves que impedía todo trabajo en el campo.

Ahora los labradores emprenden sus faenas con actividad proporcionada a la urgencia producida por dicho retraso, siendo los trabajos más importantes que se ejecutan los relativos a la plantación de vides americanas.

El estado general del campo es agradable, y en particular el de los sembrados es satisfactorio en la mayor parte de la provincia.

La abundancia de humedades resulta muy beneficiosa y los rigores de los hielos y vientos no han dejado sentir los efectos que eran de temer. El movimiento del comercio se acentúa en algunos pueblos, continuando en otros la paralización y la calma.

Notas locales

Andesilla
Paralizadas las operaciones del campo por espacio de un mes a causa de los hielos, nieves y lluvias, se han reanudado en esta semana con una animación y tempero extraordinarios.

La plantación de vides americanas se está haciendo en proporciones tales, que si así continúa la reconstrucción de los viñedos será un hecho muy pronto.

Los sembrados de secano ofrecen en aspecto satisfactorio.

Ledesma
Después de las nieves y lluvias de esta última temporada, ha quedado la temperatura bastante desagradable, pues hace frío y sopla un viento Norte huracanado, que impide casi en absoluto que los hortelanos se dediquen a las labores del campo.

Lumbier
Los labradores empiezan a plantar vides americanas, en lo que se ocupan con gran actividad.

Los sembrados de cereales están lozanos. El resultado del abono mineral es bueno, pero el vegetal ha producido mejor efecto.

Obanos
Después de grandes hielos, nieves y lluvias, hace tres días disfrutamos de un tiempo primaveral. Aprovechando esto, los labradores se ocupan en la preparación de hondalanes y planta para hacer nuevas viñas.

—¿Y os lo traigo, me entregareis la cantidad que os pido.

Y al decir esto, acercó el libro de la Biblia que estaba sobre la mesa del cuarto de Sara. Esta tomó piadosamente el libro, lo llevó a sus labios y dijo:

—¡Lo juro por este santo libro!

—Está bien; pues ahora, sabed que vuestro hijo está con Pecker en la sala que hay al fin de este corredor; se hace llamar sir Ludovic Mortimer, pero sus amigos y la justicia le dan el nombre de capitán Fanny y es uno de los bandidos más famosos de esta tierra.

XXII

Madre e hijo

Samuel y su huésped seguían sentados uno frente al otro, bebiendo y charlando, cuando a cosa de las once y media llamó su atención un violento campanillazo que partía del cuarto de Sara. Samuel era un marido demasiado bueno para no reconocer aquella vibración y acudir a ella; así fue que sin disculparse siquiera de su parroquiano, echó a correr por el largo corredor que conducía al cuarto de su mujer.

El buhonero había dejado ya esta pieza, conducido por Betty, a quien su señora había ordenado le llevase a uno de los cuartos de arriba; junto a los graneros.

—Samuel—dijo al ver aparecer a su marido en la puerta, ¿he soñado ó estoy loca? ¿quién está contigo en la sala blanca?

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 41

El capitán fantasma

—Muchas que así lo parecen,—dijo una voz varonil cerca de la puerta entreabierta.

Y el buhonero, que había seguido a la nieta, entró sin ceremonia en la habitación de la hostería.

—¡Ya veis si será cruel morirse casi de hambre y de frío en una larga travesía, a pie y tan mal calzado como yo vengo!... Podéis retiraros, joven—dijo volviéndose a Betty con imperio.—Y no olvidéis que lo tengo que decir es más interesante para vuestra señora que para vos; de modo que no tenéis para qué escuchar por la cerradura: más vale, por el contrario, que estéis en acecho y nos aviséis si vuestro amo y el bazon se separan. Conque ¡salid!

El miedo no la dejaba casi moverse; pero el hombre que con tal desenfado se explicaba, y cogiéndola de un brazo la hizo salir cerrando la puerta con llave, atravesó la estancia y sin ceremonia se sentó a la cabecera de la enferma.

—Bien, Sara—dijo, mientras recorría la estancia con la vista, como buscando un ob-

jecto de interés.

—¿Habeis estado en el mar?

—Yo le diré que soy vuestro legítimo ex-

do mejor que el de los minerales, sin que el de estos haya sido deficiente.

Peralía
Ha mejorado el tiempo, permitiendo ya realizar las labores del campo, de las cuales las principales son ahora plantar viñas americanas, sembrar patatas y preparar en el regadío los sembreros de pimiento y tomate.

Los arcos
En los sembrados de cereales las plantas se desarrollan bien. El estado de las viñas es muy deficiente, y el de los prados mediano. Las existencias de vino son escasas, y las de aceite y granos regulares, habiendo regular demanda de todos esos artículos.

Villafranca
Continúa siendo reducida, casi nula, la demanda de productos del campo, habiendo pocas existencias de vino y cereales y regulares de granos. Los sembrados tienen buen aspecto, como las viñas de regadío, pero no las de secano. Los prados también están buenos.

Legaría
En las últimas semanas ha nevado mucho, y gracias a la abundancia de humedad, el campo en general tiene buen aspecto. La tendencia del mercado es sostenida.

Olite
Tenemos sembrados excelentes, y en general el aspecto del campo es satisfactorio. El negocio de vinos está paralizado.

Mendigorría
Presentan buen aspecto los sembrados, y el estado de las viñas no es malo. No se realizan ventas importantes de líquidos ni granos, por falta de demanda.

Lumbier
En los campos de esta villa se observan los buenos efectos de los abonos minerales. Los sembrados y las viñas están buenos.

Mérida
Lo que va de Febrero, ha sido de tiempo malísimo por los intensos hielos y las heladas frías. Muchos días no se ha podido trabajar. Ahora persisten las heladas, pero no tan frías como antes. Bastante movimiento de trigo, habiendo se exportado 16 vagones.

Precios
Trigo.—Andosilla 4, 5,25 pesetas robo; Arguedas 5; Cascante de 5 a 5,25; Lodosa 5,25; Peralta de la Reina 5; Huarte 5,15; Aoziz 5; Obanos 5; Mendigorría 5; Los arcos 5; Peralía de 5 a 5,25; Estella 5; Arroniz de 4,75 a 5; Lumbier 5; Lorca 5; Biurrun 5,25; Tudela 5,50; Villafranca 4,75; Mérida 5,25; Olite 5,25; Legaría 5.
Cebada.—Andosilla 2 pesetas robo; Arguedas 2; Cascante 2; Lodosa 2,50; Peralta de la Reina 2,25; Huarte 2,50; Aoziz 2,35; Obanos 2,25; Mendigorría 2,12; Los arcos 2,25; Peralía de 2 a 2,25; Estella 2,25; Arroniz 2,10; Lumbier 2,37; Biurrun 3,50; Tudela 2,25; Villafranca 2; Mérida 2; Olite 2; Legaría 2,25.
Avena.—Andosilla 1,75 pesetas robo; Arguedas 2,25; Lodosa 2,25; Peralta de la Reina 2,25; Huarte 2,25; Aoziz 2,25; Obanos 2,25; Mendigorría 2,12; Los arcos 2,25; Peralía de 2 a 2,25; Estella 2,25; Arroniz 2,10; Lumbier 2,37; Biurrun 3,50; Tudela 2,25; Villafranca 2; Mérida 2; Olite 2; Legaría 2,25.
Maíz.—Arguedas 4,25 pesetas robo; Cascante de 4 a 4,25; Lodosa 4; Peralta de la Reina 4; Huarte 4,25; Obanos 4; Peralía 4; Estella 4,50; Biurrun 4,50; Villafranca 5; Legaría 4,25.
Habas.—Andosilla 4 pesetas robo; Lodosa 4,50; Huarte 5; Aoziz 4,75; Obanos 5,50; Peralía 4,25; Estella 4,75; Lumbier 5; Villafranca 5.
Atubias.—Lodosa 4 1/2 pesetas robo; Peralta de la Reina de 11 a 17; Huarte 15; Peralía 12; Lumbier 20; Tudela 17; Villafranca 12.
Garbanzos.—Peralta de la Reina a 20 pesetas robo; Huarte 20.
Alcol.—Huarte a 4,50 pesetas robo; Estella 4; Lumbier 4; Biurrun 4,50.
Beza.—Huarte a 5,50 pesetas robo; Lumbier 5,50; Biurrun 4,50.
Girón.—Huarte 8,10 pesetas robo; Lumbier 4; Biurrun 4,50.
Vino común.—Andosilla 3,95 pesetas cántaro; Cascante de 2 a 2,25; Lodosa 2,50; Peralta de la Reina de 2,50 a 2,75; Huarte 3; Obanos 2,25; Mendigorría 2,50; Los arcos 2,90; Peralía de 2 a 2,50; Estella 3; Lorca 2,50; Biurrun 2,50; Tudela 2,50; Villafranca de 2 a 2,50; Olite 2,70.
Vino rancio.—Peralta de 10 a 12 pesetas cántaro; Villafranca 12.
Aguardiente seco de vino.—Obanos 16 pesetas cántaro; Peralta de 8 a 10; Villafranca 16.
Id. de orujo.—Peralta de 6 a 8 pesetas cántaro; Villafranca 12.
Anisado de vino.—Lodosa a 15 pesetas cántaro; Peralta de 12 a 14; Villafranca 16.
Id. de orujo.—Peralta de 10 a 12 pesetas cántaro; Villafranca 12.
Acetate.—Cascante 18 pesetas arroba; Lodosa 20; Aoziz 20; Mendigorría 18,75; Los arcos de 18,75 a 19; Peralta de 18 a 20; Estella 18; Arroniz de 16 a 16,50; Lorca 21; Tudela 18; Villafranca 20; Olite 18; Peralta de la Reina 21; Huarte 20.
Patatas.—Peralta de la Reina de 1,50 a 2 pesetas arroba; Huarte 2; Aoziz 2; Mendigorría 1,75; Peralta de 1,50 a 2; Lumbier 2; Biurrun 2,50; Tudela 2; Villafranca 1,50.
Precio de los jornales a seco.—Andosilla 2 pesetas; Lodosa 2; Peralta de la Reina de 2 a 2,25; Obanos 2; Mendigorría 2,50; Los arcos de 1,50 a 2; Arroniz 7; Villafranca 2.
Id. con vino.—Andosilla 1,75 pesetas; Aoziz 2,50; Arroniz 6; Biurrun de 1,50 a 1,75; Villafranca 1,75.
Id. con la costa.—Lorca 1,12 pesetas; Biurrun de 0,75 a 1.

TERCERA PARTE
Nocturno.—Chopin.
Danse hongroise.—Nacher.
El Brujo.—Paganini.
Precios.—Bolsas segundo piso interiores 11 pesetas; palcos principales 13; id. segundos 8; plateas 11; butaca con entrada 3; anfiteatro primera fila con entrada 1,50; id. segunda fila con entrada 1,25; luneta de paraiso 1,25; entrada a localidades 1; idem de paraiso 0,50.
Puede decirse que en Pamplona ningún amante del Arte musical ha dejado de oír a este gran violinista, y por esta razón nos vemos relevados de decir sobre él lo que merece.
Pero Kochansky, el gran Kochansky, es hasta popular en Pamplona.
Hoy al mediodía llegará a esta ciudad, después de haber realizado una tournée por España y después de haber sido entusiastamente ovacionado.
Sea bien venido el simpático e ilustre polaco.

SARASATE
Mencheta nos transmitió ayer una noticia triste. Nuestro ilustre y querido Sarasate se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de un ataque sufrido durante un concierto. Si quisiéramos expresar la pena que nos causó la noticia, no podríamos encontrar palabras para ello. Tampoco las hallaríamos para expresar la que produjo en todos cuantos la supieron.

Numerosos telegramas se mandaron en seguida a París y Berlín en demanda de noticias concretas, y la Sociedad Santa Cecilia, el Orfeón, los Casinos, don Alberto Huarte, el Alcalde y muchos amigos y admiradores del gran don Pablo se dirigieron telegráficamente a cuantas personas podían comunicar noticias acerca de lo ocurrido. Anoche no se había recibido contestación alguna. ¡Quiera Dios que sea pasajero el accidente sufrido por nuestro insigne paisano, y que vuelva a recobrar la salud para bien del Arte y satisfacción de todos!

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
Sumario
Tudela.—Por lesiones, sin procesado.
Señalamiento
San Sebastián.—Vista del pleito promovido por don F. B. contra don P. F. y doña T. T., sobre tercera de dominio. Informan los abogados señores Lazcano y Lizarraga; procuradores, señores Velasco y Martínez.

GACETILLAS

Nuestro querido corresponsal en Arguedas nos dice lo siguiente:
«Con motivo de haber sido nombrado Gerente de la sociedad de Socorros Mutuos en Madrid el ilustrado farmacéutico de Sesma don Jacinto Baranguán, ha quedado vacante la plaza de farmacéutico que por espacio de tantos años ha desempeñado en dicha villa tan distinguido señor. Para reemplazarle, ha marchado hoy de esta villa a Sesma, acompañado de su distinguida familia, nuestro apreciable amigo el ilustrado farmacéutico don Secundino Solano.

Mucho celebramos el bienestar que seguramente ha de experimentar el señor Solano en su pueblo natal, dadas sus revelantes cualidades personales; pero también sentimos de todas veras la separación de un amigo tan ilustrado.
Nuestra enhorabuena al señor Solano, pero muy singularmente al pueblo sesmero por su acertada elección.»

Ha cesado en el cargo de examinador de ceremonias el presbítero y Mayordomo del Seminario Conciliar don Francisco Garro; y han sido designados para sustituirle los presbíteros don José Magaña y don Idefonso Gofí, Maestros de ceremonias de esta santa iglesia Catedral.

Pedir precios a "La Favorita", Fitero.
10-9

En el escrito que aparece en la primera plana de este número con el título *Contraste lógico*, hay un párrafo que comienza así:
«Supuestas las bien conocidas mafias de los corresponsales romanos de la prensa anticlerical y las de los sectarios que suelen dictárselos...»
En vez de dictárselos, debe decir *dictarles los despachos*.

Hoy a las once de la mañana se celebrarán en la parroquia de San Juan Bautista los funerales por el eterno descanso del conocido industrial amigo nuestro don Francisco Juango, que, como dijimos ayer, falleció en la madrugada pasada.
A su desconsolada esposa, y a sus hijos, lo mismo que a su hijo político el conocido tintorero don Agustín San Martín, les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento por la inmensa pérdida que sufren.

Jabón modernista en todas partes.

Sigue un poco más aliviada de la enfermedad que desde hace días le retiene en cama la distinguida y respetable señora doña Josefina Biardó.
Mucho celebraremos que la mejoría total se presente en breve plazo.

Nuestro estimado corresponsal en Echalecu (valle de Imoz) nos comunica estas noticias:
«El virtuoso párroco de este pueblo está pasando una ligera enfermedad, que des-amos de desaparecer pronto.

Se le han administrado los Santos Sacramentos a la señora doña Micaela Loidi, cuyo restablecimiento deseamos. He visto un maestro de escuela, que ejerce la profesión en propiedad desde hace bastantes años, pidiendo limosna.

Es uno de aquellos cuyo sueldo no llega a 500 pesetas.
¿Cuándo va a resolver la Diputación ese asunto de los pobres maestros?»

El ejercicio del *Via-cruces* en vasconce atrae cada día mayor número de fieles. Así quedó demostrado ayer, como también el miércoles en la iglesia de Santo Domingo. Y cada día es mayor el número de personas que cantan las letrillas en la melodiosa lengua euskara.

Jabón modernista en lavaderos.
El gobernador civil, de conformidad con el reglamento de minas, ha aprobado el expediente de la mina de hierro nombrada «Gauzak Ongui Eguin», de seis pertenencias, sita en término de Elizondo (Baztán) de don Juan Bautista Manterola, vecino de Yanci.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, celebrará la colonia navarra de Logroño una velada musical con arreglo a un escogido programa.

El gobernador civil encarga la busca y captura del joven de 17 años Dionisio Delgado Lopez, que se fugó de su domicilio paterno de Corella el día 14 del actual.

Se ha admitido a instancia del interesado la renuncia del registro minero titulado Demasia a «Gauzak Ongui Eguin» sito en término de Elizondo, declarando nulo y sin curso el expediente y franco y registrable el terreno solicitado.

Ha tomado posesión del cargo de médico municipal de la villa de Aoziz nuestro estimado y antiguo amigo el ilustrado facultativo don Lázaro Zabala Osinaga.

Durante el tiempo que este señor desempeñó el cargo en Errazu, supo captarse simpatías que no dudamos sabrá granjearse entre los vecinos de Aoziz.
Hemos tenido el gusto de recibir el ejemplar correspondiente al mes de Febrero de la publicación «Anales de las Franciscanas misioneras de María» que además de un texto muy selecto inserta artísticos grabados.

Para jabones «La Favorita», de Fitero. Con el «Boletín Oficial», de ayer se repartió un número extraordinario dando instrucciones sobre lo que debe cumplirse durante los días del periodo electoral, y convocando a elecciones de diputados provinciales por los distritos de Aoziz y de Estella.

A la vez en una circular se previene a los comisionados de apremio, que deben cesar en sus cargos para no incurrir en la responsabilidad que la ley señala.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Monteagudo don Miguel Muñoz, a quien felicitamos del mismo modo que a don Serapio Zalba, que ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Ciordia.

Después de haber pasado unos días en esta capital, hoy sale para Corella nuestro distinguido y querido amigo don Jenaro Viscasillas, conocido abogado.

Lleve feliz viaje nuestro amigo. El ilustrado director del colegio de los Maristas de esta ciudad, H. Eusebio, ha sido trasladado con el mismo cargo a Logroño, y el de este punto a Zaragoza.

Al depósito fué ayer conducido un mozalve que se puso pesado mojado a los transeúntes con agua que recogía en la boina.
Otros dos colegas de *entretenimiento* han sido multados por el alcalde.

Jabón modernista de "La Favorita",...
Ayer terminaron en esta Audiencia los ejercicios oral y práctico de las oposiciones a la plaza de Secretario de Sala vacante en la misma.

Dentro de unos días se elevará la terna al ministro, para que éste designe al agraciado.
Nos abstenernos de ocuparnos de los ejercicios de los opositores.

En el concurso de ganados recientemente celebrado en Alfaro ha sido premio de nuestro paisano don Paulino Cambra, de Cadreíta con 35 pesetas y diploma por haber presentado la mejor yegua con su rastra, y con 20 pesetas y diploma por la muleta que presentó y que también fué el mejor ejemplar presentado en el ferrial.
Que sea enhorabuena.

Ayer llegó a Pamplona nuestro querido amigo don Francisco Gascón, representante de nuestro también querido amigo el empresario del Teatro Gayarre don César Lapuente.
Sea bien venido.

Ha ingresado en la cárcel de Pamplona, procedente de la de Tafalla, el procesado Leopoldo Eugenio Ibricú.

Se avisa al soldado del 5.º Depósito de Caballos Sementales Jorge Azpilicueta Insauti, que se halla en esta capital disfrutando licencia por enfermo, que se presente en el Gobierno militar para enterarle de un asunto que le interesa.

De nuestro diligente corresponsal en Estella:
«La mañana de hoy ha salido lloviendo y aun ha blanqueado en las alturas próximas a Estella; después ha estado el tiempo bueno.

El haber amanecido el día así, no ha sido obstáculo para que acudieran los hombres en gran número para tratar de asuntos electorales.

Los casinos han estado muy concurridos y se veía gente lo mismo de Viana que de Azagra, valles de Lana, Allín, Yerri, Guesalaz y Metauten. Ha sido un gran día para los candidatos, que han aprovechado para hablar con sus amigos.
Mañana sale el diputado por Estella señor Goizueta para visitar Lodosa, Azagra, San Adrian, Andosilla, Carcar, Mendavia, Viana, Los arcos y otros pueblos del distrito.»

Dr. Mañeru Roncal: Enfermedades del estómago.—Consulta diaria de diez a una.—Zapatería 32. —57

Se han comenzado los trabajos para construir una carretera que una el portal de Tejería con el puente de la Magdalena.

Ayer a la mañana se celebraron en la parroquia de San Nicolás los funerales por el eterno descanso del alma de la virtuosa señorita doña Fermína Elizalde, de cuyo fallecimiento dimos cuenta. La concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

Reiteramos el pésame a su hermano y demás familia.
Ha llegado a Tudela procedente de Madrid y Zaragoza don Luis Díez de Ulzurrun, candidato a diputado a Cortes.

Jabón modernista en Ultramarinos.
Procedente de Madrid ha llegado a esta ciudad la distinguida señora viuda de L. de Guevara doña Luisa Biarreau. Ssa bien venida.

Los presos del correccional de Estella han tenido la atención de dirigirnos una circular, en la cual se dirigen a todos sus compañeros de infortunio de España proponiendo la unión de todos, para elevar un mensaje a S. M. pidiendo indulto con motivo del próximo alumbramiento de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia.

Proponen también que se dirijan mensajes a las Diputaciones provinciales pidiendo el apoyo de estas Corporaciones.

Rapidísima curación

No puedo menos de hacer público mi agradecimiento al señor Médico-Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, (Preciosos, 34 y 36), a cargo de don Tomás Serna, por haber curado radicalmente a mi hija de 18 años de una hernia que padecía, siendo tan radical y efectiva dicha curación, que hoy no necesita ya aplicarse aparato alguno, ni experimenta molestia, habiendo quedado como si nunca hubiese padecido hernia.
Esta notable curación se ha conseguido en el breve plazo de un mes gracias al aparato inventado y aplicado por dicho Médico.
Lo firmo. **Mariano Quintanilla.**
Valladolid, 2, 11, 1906.

Advertimos que el médico especialista del Gabinete Mecanoterápico el día 24 del actual estará en Vitoria en el Hotel Pallarés. En Pamplona el 25 en el Hotel La Perla. En Logroño el 28 y 1.º de Marzo en el Hotel Comercio, y recibirá de once a seis a cuantos deseen consultarle y someterse a tan acertado tratamiento de hernias y enfermedades de huesos. 21 23 25

Comprad jabones de "La Favorita",...

Reumáticos: probad "saloforina", de Larmán, médico alemán; curación pronta del reuma articular, agudo, nervioso y muscular. Así lo certifican miles de reumáticos que han salido curados de los hospitales del Norte de Europa; en Pamplona, Marquina y Aguinaga. —15

Carta de un oficial católico.—El teniente francés de Caballería M. Cesbron-Lavau, del regimiento 25.º de dragones livia la absoluta a consecuencia del papel que se le obligaba a desempeñar con la fuerza a sus órdenes en los edificios religiosos y contra los católicos que pacíficamente se oponían a ello, y ahora ha sido castigado con treinta años de prisión en un castillo por haber dirigido al ministro de la Guerra la siguiente carta:
«Señor ministro:
Tengo el honor de haceros conocer los motivos de mi dimisión.
He sido condenado con mi escuadrón a asistir al saqueo del colegio católico de Beaupreau.
Tomáis pretexto de la disciplina para sujetar a semejantes comisiones a los oficiales y los soldados.
El ejército nacional no tiene por misión ayudar a perseguir y a expoliar a los ciudadanos franceses.
La libertad de conciencia debe existir para todos.
Vos la negáis al oficial y al soldado católico.
No tenéis derecho a ello, ni vos, señor ministro, ni nadie.
Yo dimito y protesto.—Cesbrón-Lavau, teniente del 25.º de dragones.»

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada **ANUNCIOS RECOMENDADOS:**
Automóviles, Enfermedades de los ojos, Viajante, Yrazu y Compañía, Pulpa de remolacha, Viveros de olivos, Gran Uquidación de calzado, Sistema Austro-Húngaro, Grandes existencias de plantas, Agente marítimo, Casa en Pamplona, Nodriza, Tapabocas, Academia mercantil, Guerra a la Filoxera, Remolacha forrajera, Interesante al público, «Ovodes», Electricidad Industrial de Navarra, Patatas de Vitoria, Gran Tintorería Francesa, Aprendiz de panadero.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 22 (8 noche).
Fuación benéfica

El domingo próximo a las cuatro de la tarde se celebrará una función teatral, organizada por distinguidos jóvenes a beneficio de la institución municipal «La Gota de Leche» y al Comedor de la Caridad.

Casi todas las localidades han sido ya compradas, a parte de otras distinguidas personas que han hecho importantes donativos.

Fuación religiosa
En la iglesia de San Vicente se ha celebrado hoy a las tres y media de la tarde la función cuaremsal con sermón pronunciado por el señor Pueyo.

A la función religiosa ha asistido gran concurso de fieles y una representación del Ayuntamiento compuesta de tres concejales.

Un muerto
En el vecino pueblo de Boveda ha aparecido muerto un hombre. Se asegura que lo ocurrido obedeció a un accidente casual.

El Juzgado instruye diligencias. **El corresponsal.**

Guipuzcoa

San Sebastián 22 (9 noche).
De viaje

Procedentes de Bilbao han llegado hoy a esta capital los distinguidos jóvenes don Pablo Salmeron, hijo del jefe de los republicanos, y don Horasio Echevarrieta.

El viaje lo han hecho en un magnífico automóvil.

Mejoras ferroviarias
Adelantan rápidamente los trabajos de construcción de una doble vía en el espacio de camino de hierro comprendido entre las estaciones francesas de Biarritz y Hendaya.

Es probable que en breve tiempo será inaugurada la doble vía de San Juan de Luz.

El certamen musical
Entre los aficionados al divino arte reina gran entusiasmo con motivo del certamen-concurso musical, organizado para el próximo verano.

Se da como seguro que ha sido señalado el día 21 de Julio próximo para dar comienzo el concurso que será de bandas y orfeones.

Asimismo se da por un hecho el orden del concurso que será en la siguiente forma.
Desde el día 22 al 25 de dicho mes se celebrarán ante el Jurado que a su tiempo se designará, los ejercicios de las entidades musicales y corales que se hayan inscrito en el plazo que se fijará en su día.
El día 25, y probablemente en la plaza de toros, tendrá lugar el gran con-

curso de ejecución y obras impuestas a los orfeones y músicas.

Tanto para las masas corales, como para las músicas, se crearán premios en metálico, medallas y coronas.

Se concederá un primer premio de 8.000 pesetas a la música que más se distinga; y otro premio de igual cantidad con destino al mejor orfeón.

Por último la comisión organizadora de este certamen, que seguramente ha de ser muy importante, trabaja sin descanso para la organización y mayor esplendor y éxito del referido certamen.

Obra de un navarro
El ilustre vascofón paisano de ustedes don Arturo Campión está terminando una novela que se titulará «La bella Easo».

La acción de la novela, que según mis noticias es muy interesante, se desarrolla en San Sebastián, y está saturada de hermosos párrafos que ponen de relieve los sentimientos del pueblo vasco.

La novela será editada muy en breve.

De re pelotística
Para el domingo próximo se ha anunciado en el frontón Moderno un buen partido que ha despertado gran interés entre los muchos aficionados a este sport.

Jugarán a mano Errezabal y Urcelay para Tacolo y Baltasar.

En el frontón de Eibar se jugará el domingo un partido de desafío a mano, entre Campos y Aramburu. **El corresponsal.**

Vizcaya

Bilbao 22 (10,20 noche).
Sesión municipal.—Toma de posesión.—Discursos.

Hoy se ha celebrado sesión municipal ordinaria.
Desde antes de dar comienzo la sesión había por los pasillos de la casa Ayuntamiento gran número de personas de todas clases, deseosas de conocer la forma en que se iba a celebrar la sesión, ya que era la señalada para tomar posesión de la alcaldía el señor Ibarreche.

Una vez ocupado totalmente el sitio destinado al público, el secretario dio lectura de las comunicaciones Reales órdenes, admitiendo la dimisión del alcalde señor Baiparda, y nombrando para sustituirle al señor Ibarreche.

Una vez jurado el cargo y tomado posesión del sitial presidencial el señor Ibarreche pronunció un breve discurso, encaminado en primer término a expresar espontáneamente su agradecimiento al Gobierno por la honrosa distinción de que ha sido objeto y para manifestar su sincera y leal adhesión a la augusta persona del Rey.

Por último dijo con la cooperación de mis compañeros de concejo, estoy dispuesto a trabajar con gran afán, como cosa mía, por el engrandecimiento de Bilbao, pues ánimos y deseos no me faltan.

Terminado su discurso, el concejal republicano señor Bengoa, en nombre de los republicanos, saludó al Sr. Iba-

rrache como particular, y le felicitó por su gestión durante su cargo de teniente de alcalde.

El señor Bengoa continuó: «No le felicitó por el nombramiento, porque su filiación política...»

Al llegar a este punto el alcalde señor Ibarreche agitó enérgicamente la campanilla, replicándole: «No consento que S. S. con sus torpes manifestaciones, venga a discutir una Real orden.»

Quiso continuar el señor Bengoa, pero el alcalde lo impidió, retirándole el uso de la palabra.

El concejal republicano señor Alanzá pregunta si va a nombrarse desde luego el primer teniente de alcalde; luego el presidente que dicho nombramiento se hará en la próxima sesión, no haciéndose en la presente sesión, lo Real Orden había llegado cuando el asunto de proveer la tenencia primera de alcalde no podía iniciarse en la Orden del día.

Continuó la sesión sin el menor incidente.

Reuniones

Las minorías carlista, republicana y nacionalista se han reunido hoy con objeto de tratar y cambiar impresiones acerca de la provisión de la primera tenencia de alcalde, vacante por el nombramiento para alcalde del señor Ibarreche.

No se sabe lo que en las reuniones celebradas por dichos partidos se ha tratado; si bien se asegura que los republicanos y socialistas han pactado su unión con el fin indicado.

¿Qué, más agua?

El ilustre meteorólogo de Iguelde señor Orocolaga ha anunciado que continuará el temporal y que se sucederán las borrascas.

Previene a los pescadores no se hagan a la mar y adopten precauciones.

Contra el perro

En la calle de García Salazar se ha producido hoy un alboroto a causa de la captura de un perro por el perrero municipal.

Cuando el lacero arrojaba el lazo sobre el can salieron de una tienda el dueño y dos dependientes que en actitud feroz se echaron sobre el humilde funcionario municipal, propinándole unos cuantos golpes que habrían sido de peores consecuencias a no ser por la presencia de un agente municipal que los separó y denunció.

Viajero ilustre

Procedente de Santander ha llegado hoy el ilustre director de la Biblioteca Nacional don Marcelino Menéndez Pelayo.

En la estación esperaban la llegada del ilustre prohombre varias distinguidas personas, entre ellas el cronista del señor de Bilbao señor Echegaray.

El eminente viajero fué a visitar la Diputación que lo hizo con gran detenimiento por todas sus dependencias, y especialmente en la biblioteca provincial donde permaneció largo rato, haciendo justos elogios por la organización de los libros y documentos.

A las tres de la tarde el señor Menéndez Pelayo se marchó a Madrid siendo despedido por el cronista citado señor Echegaray, el bibliotecario provincial señor Arévalo y otras distinguidas personas.

CALDERÓN.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 22 (6 tarde.)

De Palacio

En el real palacio se ha verificado esta mañana el acto de tomar posesión de la presidencia del Consejo de las Ordenes militares el infante don Carlos de Borbon, viudo de la princesa de Asturias.

Este acto ha sido solemne y brillante concurriendo a él los personajes que componen el citado Consejo, y realizándose la toma de posesión de la presidencia con el ceremonial establecido en los estatutos de las Ordenes.

R. I. P.

Ha fallecido repentinamente el coronel gobernador militar del ministerio de la Guerra.

Reales decretos

Han sido firmados por S. M. los siguientes:

Nombramientos de ministro togado del Tribunal de Cuentas del Reino en favor de don Miguel Moriones y don Antonio Hernandez.

Idem del general Galdácano para vocal de la Junta del Colegio de huérfanos de Guerra.

Acensos reglamentarios de ingenieros de Caminos.

Reglamentación de los concursos para ingreso en los cuerpos facultativos. Distribución de las subvenciones y premios consignados en el presupuesto vigente para cajas y sindicatos agrícolas, congresos de agricultura y exposiciones de productos del campo.

Notas políticas

El movimiento político ha estado hoy más animado que los días anteriores.

Han abundado las conferencias más o menos importantes, y ellas han suministrado materia de conversación y comentarios a los políticos.

Ahi va un poco sobre lo que ha ocurrido.

La Cierva y Cobian

Estos dos señores han tenido una conferencia bastante larga hablando sobre asuntos políticos.

Parece que han convenido en que el Gobierno y el partido liberal deben poner empeño en que las Cortes que resulten de las próximas elecciones duren todo el tiempo que es la vida legal de un Parlamento.

El país, dicen los citados señores, está decaído y necesitado de que en el Parlamento se haga una labor útil para sus intereses; y eso no se conseguirá.

rá sino funcionando las Cortes tranquilamente largo tiempo.

Maura y Moret

Se ha verificado hoy la conferencia de los señores Maura y Moret, anunciada desde que el segundo de esos señores fué designada para jefe del partido liberal.

El señor Maura ha guardado secreto sobre lo tratado en dicha conferencia. En vista de eso, hemos procurado hablar con el señor Moret; pero esto nos ha sido imposible.

Sin embargo, algo de lo tratado en la conferencia de los dos jefes hemos sabido por un amigo íntimo del señor Moret.

Según el aludido, el señor Maura ha manifestado al señor Moret viva satisfacción por el hecho de haber acatado los liberales una jefatura única.

Después los citados señores han hablado sobre política en general y sobre la electoral en particular; pero lo tratado acerca de esto es un secreto que se han propuesto guardar los dos conferenciantes.

Sin embargo, el personaje aludido nos ha dicho que los señores Maura y Moret no han hecho pacto alguno respecto de las próximas elecciones generales; y que el señor Moret está resuelto a trabajar por llevar a las Cortes una minoría lo más numerosa que pueda conseguir.

Además el señor Moret expuso al señor Maura el disgusto que le han causado las destituciones de ciertos alcaldes; y el señor Maura le ha contestado que todos se han reicluido con arreglo a la legalidad.

En la misma conferencia el señor Moret ha manifestado al señor Maura, en líneas generales, el programa político del partido liberal.

El señor Moret comunicará a los señores Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo las impresiones que le ha producido la conversación que ha tenido con el señor Maura.

Lo del día

Esta tarde se halla el señor Maura en su despacho de la Presidencia recibiendo a muchos diputados y jefes del partido conservador en provincias.

Se supone con fundamento que esas numerosas visitas están relacionadas con la próxima campaña electoral.

El disidente

El señor Canalejas dice a todos los que intentan conocer su opinión e impresiones sobre la marcha de la política, que no quiere hacer declaración alguna acerca de esos asuntos, limitándose a manifestar que apoyará al Gobierno que tenga en su programa la supresión del impuesto de consumos, el consabido proyecto de ley de asociaciones y el servicio militar obligatorio.

También ha dicho que hará otras declaraciones en Alcey.

Tres exministros

Segun informes fidedignos, que rectifican los que circularon ayer, los exministros liberales señores Capdepón, Sanchez Roman y Villanueva no se han adherido ni antes ni después a lo hecho en la reunión de exministros celebrada ayer en casa del señor Canalejas.

Rumores de crisis

Los amigos del Gobierno niegan todo fundamento al rumor de que es más o menos probable una crisis parcial por consecuencia de ciertos nombramientos militares.

Según el rumor, el general Lofio está dispuesto y quizá próximo a dimitir por el motivo indicado.

Los ministeriales, por el contrario, afirman que el general Lofio no ha tenido ningún motivo de disgusto; que ni el Rey le ha impuesto ningún nombramiento ni se está en el caso de repetir la crisis de Diciembre de 1905.

Noticias diversas

Según informes de Gobernación en Barcelona se verificó anoche sin incidentes el mitin anunciado.

En Cartagena, según despacho recibido en el mismo ministerio, trabajan todos los obreros que estaban sin ocupación.

Notas extranjeras

Un naufragio

Londres.—El naufragio del «steamer» alemán «Berlin» (del que ayer adelantamos noticia) ocurrido a poca distancia del puerto de Rotterdam (Holanda) ha causado una impresión en esta capital por haber perecido en el catastrófe sir Artur Herbert, correo particular del rey Eduardo, que se había embarcado en dicho buque con pliegos reservados de su soberano para las cortes de Copenhague, San Petersburgo, Berlin y Thera.

Además han encontrado la muerte en el naufragio diez y ocho artistas del Covent Garden, de Londres. La empresa de este teatro fracasó y ofreció pagar el regreso a Berlin de los diez y ocho artistas referidos, todos alemanes, quedando en enviarles a la capital de Alemania los sueldos que acreditaban al cesar el espectáculo.

Por cierto que en vista del mal tiempo uno de los artistas dijo: Por 25.000 francos no me embarcaba con un temporal como el que hace. A lo que sus infortunados compañeros le objetaron que antes que morir de hambre en Londres era preferible correr el peligro de la travesía.

Al principio dióse por muerto en el naufragio al famoso tenor Van-Dyck, más luego se ha sabido que tomó otra línea para hacer el viaje más rápidamente.

El «Berlin» al chocar contra las rocas quedó partido en dos pedazos. El imponente oleaje hizo imposible al principio el salvamento.

De los 120 pasajeros y 60 tripulantes solo se han encontrado hasta ahora 30 cadáveres.

Entre los objetos que había embarcados en el «Berlin» figuraba un impor-

tante lote de diamantes tasado en varios millones de libras esterlinas.

El rey Eduardo ha escrito al Presidente de la «Great-basten» a la que tenecia el buque naufrago, expresándole su sentimiento por la pérdida del «Berlin».

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with columns for various financial instruments like 'Denda perpetua', 'Idem fin próximo', 'Acciones del Banco de España', etc., and their corresponding prices.

En el Cerro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior a 83'22, el id. Fin próximo a 83'47, los francos a 8'85, las libras a 27'53 y el amortizable a 101'00.

MENCHETA.

SARASATE, ENFERMO

Madrid 22 (6'20 tarde.)

Berlin.—Desde hace unos días se hallaba algo delicado el ilustre violinista Sarasate.

Anoche daba un concierto y según los despachos que se reciben de Berlin, poco después de comenzar a tocar sufrió un ataque.

La alarma que se produjo en el público fue grande.

Sarasate fué conducido a su domicilio en grave estado.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 22 (11 noche.)

El cónsul de Méjico

El ministro de Estado señor Allende-salazar ha conferenciado hoy con nuestro representante en Méjico con objeto de enterarse de si es cierto ó no que ha publicado un folleto, como dicen algunos periódicos, en el cual se desprestigia a España.

El ministro guarda absoluta reserva, y únicamente nos ha dicho que en el caso de ser cierto cuanto se afirma le será retirado el régimen exequutor a dicho representante de España en dicha nación americana.

Un banquete

El fiscal del Tribunal Supremo señor Ugarte, ha obsequiado hoy con un banquete a todos los abogados fiscales. En esta fiesta ha reinado mucha fraternidad y alegría.

A Alcey

Ha marchado a Alcey con objeto de asistir a la inauguración del viaducto «Canalejas», el director general de Agricultura.

Mañana, como ya hemos dicho, marchará el señor Canalejas para asistir también a dicho acto.

Descarrilamiento

Los correos de Barcelona y Zaragoza han llegado hoy a Madrid con gran retraso, a causa de haber ocurrido un descarrilamiento en Junquera.

El accidente ferroviario ha carecido en absoluto de importancia.

Únicamente ha tenido estas consecuencias la del retraso de varios trenes.

Dos que cambian

Los diputados liberales señores conde de Benicarló y Limón, que hasta ahora habían figurado en política en las filas del señor Canalejas, han visitado hoy al señor Moret y le han manifestado que reconocen su jefatura.

En honor de Cajal

El colegio de médicos ha celebrado hoy una importante reunión para tratar del homenaje que se ha de rendir al ilustre Cajal.

Acordóse abrir una suscripción a fin de regalarle una medalla de oro.

Se abrirá un concurso de medallas.

La suscripción estará abierta hasta el día 30 de Abril.

Acordóse también publicar un libro en el que estén contenidos todos los trabajos de investigación personal del ilustre histólogo y pedir al Gobierno que obsequie a Cajal con una senaduría vitalicia.

En la reunión hubo mucho entusiasmo e identidad de criterio, y se nombró una comisión que se encargará de realizar los trabajos necesarios para dar cumplimiento a los acuerdos adoptados en la reunión.

Pleito antiguo

En el Tribunal Supremo ha informado hoy el señor Moret conteniendo con el letrado señor Aguilar en la vista de un recurso contra una sentencia dictada por la Audiencia de Coruña.

Se trata de un pleito que ha durado nada menos que dos siglos.

En honor de Viniegra

En el Centro Andaluz se ha celebrado hoy una velada en honor del ilustre pintor señor Viniegra.

Han asistido distinguidas personalidades, literatos, artistas y políticos.

El señor Moret envió una carta manifestando que no podía asistir al acto por encontrarse enfermo.

Al mismo tiempo felicitaba calurosamente al festejado.

La velada se celebró con motivo de imponer las insignias de la cruz de Alfonso XII al ilustre director del Museo de Pinturas.

Varios asistentes pronunciaron elocuentes discursos, entre ellos los señores marqués de la Vega de Armijo y Aguilera (don Alberto).

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Advertisement for D. Francisco Juango y Rubio, announcing the death of a man on February 23, 1907, and details of the funeral.

Al final el señor Viniegra con frase velada por la emoción dió las gracias a los reunidos.

Terminada la velada fueron obsequiados los reunidos con un espléndido lunch.

La cuestión religiosa

Paris.—Mrs. Clemenceau y Briand han informado hoy ante la comisión de Reuniones públicas.

Ambos se mostraron conformes en la supresión de la frase a todas horas que figura en la ley.

Terminados los informes de estos señores se reunió la comisión para resolver, y resolvió rechazar todo el articulado de la ley aprobado por la Cámara de los diputados.

La decisión de la comisión ha sido objeto de vivísimos comentarios.

Una beatificación

Roma.—La Congregación de Ritos está ultimando los trabajos para la beatificación de la Venerable María Postou, francesa, a quien León XIII había declarado Venerable.

Donativo regio

Roma.—La reina Margarita ha comprado la casa en que murió Carducci, «Villa Bolonnia» y se la ha regalado a la familia del poeta.

De provincias

Declaraciones de Risneñol.—Temporal.—Armonías republicanas.—Banquete en la «Stosch».—El señor Villanueva.

Barcelona.—El señor Rusiñol ha dicho que son auténticas las declaraciones que se le han atribuido en distintos periódicos y que ha tergiversado «La Veu de Catalunya».

Palma de Mallorca.—Se ha desencadenado sobre estas costas un furioso temporal.

Los barcos surtos en el puerto han doblado sus amarras y se ha cerrado el puerto.

El viento es impetuoso y las olas gigantes.

Sevilla.—Entre los republicanos de esta capital reina grandísimo disgusto.

La junta provincial del partido acordó presentar una sola candidatura y la juventud del partido no estando conforme con la determinación, pues querían a todo trance una candidatura cerrada se ha separado del resto del partido, se ha reunido y ha acordado la presentación de una candidatura cerrada.

Con objeto de hacer la propaganda de esta candidatura, la juventud republicana ha escrito a Lerroux rogándole que venga a Sevilla para pronunciar un discurso.

Probablemente será incluido el nombre de Lerroux en la candidatura cerrada.

Con este motivo reina mucho disgusto entre los republicanos.

Ferrol.—Correspondiendo al banquete que el Capitán general del departamento dió al capitán y oficiales de la fragata «Stosch» escuela de guardias marinas, hoy han sido obsequiadas las autoridades del Ferrol con otro banquete a bordo de dicha fragata.

Ceuta.—El señor Villanueva ha salido para Tanger.

En todas partes es muy obsequiado por las autoridades el distinguido exministro.

MENCHETA.

De madrugada

El conde de San Luis

Madrid 23 (1 madrugada)

Pasado mañana marchará a Lisboa con objeto de tomar posesión de nuestra Embajada en la capital del reino lusitano el conde de San Luis.

Una carta

El exministro de la Gobernación señor García Prieto ha dirigido una carta a «La Correspondencia de España» manifestando que durante su estancia en el ministerio de la Gobernación no se destituyó a ningún alcalde, y se hicieron los nombramientos después de haberles sido admitidas las dimisiones que presentaron, a los alcaldes propietarios.

Escándalo municipal

Barcelona.—En el Ayuntamiento se han reunido varias entidades a fin de acordar las bases para garantizar la tranquilidad en Barcelona.

Aprobáronse los estatutos de la Liga de defensa.

Al pedir la palabra un concejal letrouxiista negósele la palabra y se produjo un fuerte escándalo.

Por último se restableció el orden y continuó la sesión.

MENCHETA.

Venta de árboles de roble

El Concejo de Legasa, en el valle de Bertizarana, autorizado competentemente por S. E. la Diputación, saca a la venta en pública subasta 150 árboles de roble de su monte comunal, y que se hallan tasados en 2.250 pesetas.

La subasta tendrá lugar a las once y media horas del día 3 del próximo Marzo en la sala concejil del mismo, bajo el pliego de condiciones que obra de manifiesto en esta alcaldía para el que guste enterarse.

Legasa 21 de Febrero de 1907.—El alcalde, Santiago Arguñena.

Traspaso Se hace de una confitería en sitio céntrico de esta capital y con buena clientela. Informar en esta Redacción.

Nitrato de sosa y superfosfatos 18120 Droguería de Alvaro Lopez, Pozoblanco, 12.

Traspaso de taberna por autoserarse los dueños. Se dará en buenas condiciones. Jarauta 63.

Estacas injertables

Bajo garantía de autenticidad se venden estacas injertables de Aramon número 1 y Murviedro 1202.

Los viticultores que necesiten, pueden hacer sus pedidos todo lo antes posible, porque es reducido el número de ambas clases que hay disponible, escribiendo a «La Navarra Agrícola», Estafeta núm. 71, Pamplona. También se vende una hermosa máquina de injertar, muy poco usada y barata.

HERNIAS (quebraduras)

DESVIACIONES DE HUESOS DE LA COLUMNA VERTEBRAL, ESPALDA, PIERNAS, MATRIZ Consulta Médica Especial En Vitoria el día 24 Hotel Pallarés. En Pamplona el 25 Hotel La Perla. En Logroño el 28 y 1.º de Marzo Hotel Comercio.

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a Pamplona y recibirá de once a seis en el Hotel La Perla el 25 del actual a todos los que padezcan Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contativo curativo para las Hernias inventado por este Especialista, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente. Consulta: En Vitoria Hotel Pallarés el día 24.

En Pamplona Hotel La Perla el 25 y en Logroño Hotel Comercio el 28 y 1.º de Marzo.

En Madrid en el Gabinete del Médico Especialista, Preciados, 34 y 36. Gabinete Mecanoterápico de Madrid a cargo de D. T. SERNA

Se advierte al público que esta consulta que hace ocho años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da. 15 16 19 20 23 24 t 6-5

Nitrato de sosa, 15/16 por 100 azoe a precios económicos. LARRAY Y C. Navas de Tolosa 13, Pamplona. 15-2 (a)

La Actividad

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros En virtud de lo dispuesto por el Consejo de Administración de esta Sociedad, y como consecuencia de lo acordado por la Junta general de señores accionistas celebrada en 19 de Enero último, se procederá desde el primero de Marzo próximo, al pago del dividendo activo correspondiente al ejercicio de 1906 que acaba de finar.

Dicho dividendo podrá hacerse efectivo, previa presentación de las acciones, para estampar en ellas el correspondiente cajetín de pago, en las oficinas de esta Sociedad, ó en las de las Sociedades Anónimas «La Regeneración», «La Realidad» y «Banco Guipuzcoano», de Zaragoza, Madrid y San Sebastián, respectivamente.

Pamplona 18 de Febrero de 1907.—El Presidente, Antonio Gofí e Ibaro.

Libros para las Cajas rurales

CATÓLICAS Libros de impositions y devoluciones de la Caja de Ahorros de 50 y 100 hojas. Libros de impositions y devoluciones de la Caja de Préstamos de 50 y 100 hojas. Libretos para los impositores. LIBRERIA DE ARAMENDIA Y ONSALO Chapitel 2, Pamplona. 21 23 2-2

Rafia superior de primera

recibida directamente de Madagascar a 80 pesetas los 100 kilos. Alparquería y cordelería de Juan García (a) Ignacio. 14 15 17 19 21 23 27 29 3-5

Seguros Vida y Enfermedades

Se desean agentes activos para esta provincia, con sueldo y comisión. Banco Nacional, Mendizabal 8, 1.º, Barcelona.

Anuncios recomendados

Automóviles Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pidense catálogos y condiciones. **ELORRIO, LONDAIZ y ESPADA** Garage Victoria. SAN SEBASTIAN

Enfermedades de los ojos. CLINICA DEL DOCTOR ARNAL TREINTA Y CINCO AÑOS especialista en enfermedades de la vista. Consulta diaria de DIEZ a UNA de la mañana y de TRES a CUATRO de la tarde. GRATIS los martes y sábados de doce a una para los pobres. Navas de Tolosa, número 5, principal, derecha, Pamplona. 20-19

Viajante Se desea uno para una fábrica de jabón para recorrer Aragón y Navarra; se preferirá uno que haya viajado con dicho artículo; darán razón Eusebio Marin, Canfran, 4, cuarto piso Zaragoza. 4-3

Yrazu y Compañía BANCA Calle Moreno, 967, Buenos Aires. Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. Representante en Pamplona don Miguel Jaunzarás, calle Eslava, número 30. 90-28 p

Pulpa de remolacha azucarera desecada. Alimento inmejorable para el ganado vacuno. Precios los más económicos. **FIONISIO BERSAIN** Mártires de Ciranqui 70 (antes San Antón) t 6-6

Viveros de olivos de varias clases: para pedidos dirigirse a don Manuel Gonzalez, en Fitero, Navarra. 10-3

Gran liquidación de calzado Por haber grandes existencias con grandes rebajas de precios: aprovechen la ocasión y no confundirse. Héroes de Estella, 5, antes 'hapitela'. SALVADOR PEREZ, antigua casa de Llopias. 8-3

Sistema Austro-Húngaro Fábrica de harinas LA CONCEPCION de Luis Chueca -Mallon (Zaragoza). Ferrocarril de Tudela a Zaragoza. Precios corrientes en el día de hoy: (Celeste X fuerza 35,50 ps, los 100 ks Harinas (Victoria blanca 33 (Preferida 1.ª 34 30-25 p

Grandes existencias de plantas Las hay en casa del conocido plantelista don Salvador Eraso, de Oite, que son: 30.000 injertos Garnacha sobre Aramón y Murviedro; 30.000 barbos Murviedro Aramón y Chasilas Berlandieri 41 B y Ruprestis. Estacas injertables y estaquillas de las mismas clases hay 80.000 a precios económicos. 8-5

Agente marítimo El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Dirigirse Zapatería 36 y Mayor 106.- DOMINGO APEZTEGUIA. Encargado en Estella, Adrián Zuza. Casa en Buenos Aires Chacabuco 814. 140-78

Casa en Pamplona por 11.000 pesetas se vende. Para más detalles dirigirse Zapatería número 10 tienda. 10-3 p

Nodriz Hay una de 25 años de edad y leche de 24 días, que desea criar en casa de los padres de la criatura, Informaran calle de San Nicolás número 18, piso segundo izquierda. g 4-2

Tapabocas La persona que hubiese perdido un tapabocas, puede presentarse en la calle Tejería número 21 piso tercero derecha, y dando las señas, se le entregará. 2-2

Academia mercantil DE LAS ESCUELAS PIAS Clase especial para adultos, de ocho y media a nueve y media de la noche, comprendiendo total o parcialmente las asignaturas de CONTABILIDAD (Carácter puramente práctico). CALIGRAFIA COMERCIAL. MECANOGRAFIA (Últimos modelos en máquinas de escribir). FRANCÉS e INGLÉS (Sistema intuitivo de Hoelzel. 8-8(a)

Guerra á la Filoxera! Se hace comprando vides americanas criadas en los campos de Tudela. Estas uvas desde ocho pesetas millar. Injertos desde cien pesetas millar. Quedan para la venta 200.000 barbos. Pedir precios a esta casa, Francisco Sarsa, Tudela (Navarra). 8-8

Remolacha forrajera Se vende la tan renombrada simiente que desde hace 24 años viene dando los mejores resultados; también hay ALFALFA ó LUCERNA, TRELOR FAROUCHE y ESPARTECA de dos cortes, todas estas semillas recién llegadas. SIMIENTAS DE HORTALIZA de las clases más conocidas y convenientes para este país; se mandan por correo, solamente las de hortaliza. Al por mayor se hacen rebajas. Casa del Optico.-Esteban Rouzaut, Chapitel 21, Pamplona. 25-10

Interesante al público Las personas que deseen tomar buen chocolate, de exquisito aroma y mejor sabor, pueden probar el de la acreditadísima fábrica de la señora Viuda de don Manuel M. Aramendia, Valtierra (Navarra), la cual tiene su buena clientela en Pamplona y consume con exceso los sabrosos chocolates y en particular el de con regalo, que lo venden en la Plaza de San Nicolás número 130; calle de San Miguel número 6; Estafeta 66 y calle San Nicolás 26. imp 30-26

“Ovoides.” Llegarán en breve. 6-2(a)

Electra Industrial de Navarra Venciendo en 28 del corriente un semestre de intereses de las Obligaciones de esta Sociedad tiene en circulación, con pendientes al cupón número 13 de las mismas, se anuncia así para conocimiento de los señores Obligacionistas. El pago efectuara, a partir de la ciudad, fecha del Banco de Bilbao en Bilbao, por el duto Navarro en Pamplona y por las de las de la Sociedad, mediante la entrega de los cupones correspondientes y en favor de los mismos, que serán facilitadas en referidos establecimientos de crédito y cajas. Tudela 18 de Febrero de 1907.- Director Electra Industrial de Navarra, el P. Gerente, Luis Gaona. 9-3

Patatas de Vitoria Las verdaderas, las más tempranas y superiores ya cocido, se venden en la calle de San Domingo número 17, tienda de Barriola Rivero. 15-2

Gran Tintoreria Francesa DE LYON Se tiñen y limpian toda clase de prendas de vestir, como también boas, guantes, impermeables, sotanas, cortinas, colchas, tapetes, sombreros fieltro, etc. Para encargos calle Chapitel número 23, Guantería y Perfumería de Saldar. Sucesor de Ugarte. 8-3(a)

Aprendiz de panadero Hace muchos años que sepa algo del oficio. Informará en Huarte Esteban Idoate. 2-

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA

Por sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, catarrhos gastricos e intestinales, gota y reumatismo, estitis, apendicitis e inflamaciones de la mujer. Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite venir a disfrutar un gran establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones con el uso del agua en bebida. El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.- Jardines, 15 bajos.- MADRID.

Antiparasitaria, antihéptica, antifilética, antiescrofúlosa, antibiliosa y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competen con sus similares nacionales y extranjeras; en 1884, se le concedió el

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOS convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión de tila, manzanilla ó flor de manzanilla, catarrhos gastricos e intestinales, gota y reumatismo, estitis, apendicitis e inflamaciones de la mujer. Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite venir a disfrutar un gran establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones con el uso del agua en bebida. El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.- Jardines, 15 bajos.- MADRID.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sean 5 de Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 22 de Enero, 19 de Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo a occidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2.

Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba, 6 Isla de Santo Domingo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa Blanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Génova el 21 de Náples el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Habana.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bi-mensual, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental del África y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de

Línea de Tángier.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tanger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar. Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

AVISOS IMPORTANTES Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes. Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

LA MARAVILLA CURATIVA DEL DR. HUMPHREYS (HAMAMELIS VIRGINICA) Medicamento de fórmula conocida e inculada en cada frasco. Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc. Precios: En pomada. En líquido. Depósito general para España: Alfredo Riera é Hijos, Nápoles, 116, Barcelona. (Nombre registrado) Se dá gratis a quien lo pide el Manual completo del doctor Humphreys.—De venta en Pamplona: Jesús C. del Castillo, calle Mayor, 16 y 18. 50-1

Nuevo almacén de música Arilla, Garcia y C. DE CONSTITUCION, 11, PAMPLONA. Selecto repertorio de obras religiosas y profanas de las ediciones más importantes nacionales y extranjeras. Pianos y armoniums de las marcas más acreditadas. Violines, guitarras, bandurrias, mandolinas, arístones, acordeones y otros instrumentos y accesorios. Ventas al contado y a plazos. Alquileres de pianos y armoniums en varios precios. No comprar sin antes visitar este establecimiento. PRECIOS SIN COMPETENCIA ml s -15

“La Navarra Agrícola.” ESTAFETA, 71, Pamplona.—Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomass. Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza. Arados de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingerar.—Capino artificial, etc., etc. Dirigirse a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona. El mejor medio para curar las enfermedades del estómago, es tomar antes de cada comida una papeleta de los polvos del doctor Soude. Estos polvos curan las enfermedades del estómago más antiguas aun las que se creían incurables, son digestivos suprimiendo con su uso los vómitos y eructos; calman los dolores y restablecen rápidamente el buen funcionamiento del estómago. Están preparados por M. Landumley, farmacéutico de Bayona, y se venden en todas las buenas farmacias. Depósito: Farmacia de Marquina, Nueva, 1, Pamplona.

El Eco de Navarra se halla en venta: En Bilbao: Kiosko del Arenal de Mar García. En San Sebastian: Librería de Hijos de Aramburu y Biblioteca de la Estación. En Vitoria: Kiosko del señor Alonso Plaza de Bilbao. En Logroño: don Carlos Gil, Mercado 45. En Madrid: Kiosko de don Patricio Llan, frente al café de Fornos. En Zaragoza: Kiosko de don Antonio García, Plaza de la Constitución.

UNA SENORA ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdaderamente maravilloso, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano los dos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir a Carmel G. P. García, Aribau, 34, primero, Barcelona. x 7-1

La Western Compañía inglesa de Seguros contra incendios, desea Representante para esta provincia. Dirigirse dando amplios detalles al Director, Mayor 7 y 9 Madrid.

BUZÓN. «Un golfo sin ocupación.—Cá, no te esfuerces en demostrarme lo contrario, solo de golfos sin ocupación es enviar. Daba la zorra arroz al abad» para que se lea lo mismo por la derecha que por la izquierda. No te extrañe que otra vez que te ocurrirá mandar anclanidades tan conocidas, no te conteste. «El tren botijo.—De su colección apropiado todo menos dos charadas. «Mary.—Es usted muy impaciente, mi desconocida colaboradora. A mi no tiene que agradecerme nada: en cambio servidor tiene que quedar muy reconocido de sus frases más 6 menos pertinentes. Pa mi que no me conoce. Las dos charadas que indica, creo se han publicado ya; de todos modos sancioné (?) su admisión. Las tres que ahora envía están bien hechas, lo que me prueba que es usted muy lista, aunque por desgracia es lo único que conozco, y perdone la indiscreción. Permítame le ruegue respetuosamente escriba por una cara, y así facilitará más el trabajo de mi secretario. Solución a los pasatiempos del día 21. Charadas.—Esopo, Calavera. Tarjetas.—Una rubia de ojos negros.—Carmel del comercio y de la industria. Han remitido soluciones exactas: A la primera charada. Uno que roba el Colmado. A las dos.—Un tío de calzoncillos. A la segunda charada y segunda tarjeta.—Diablito Rosa. (Tiene razón.)

Boletín Religioso

SANTORAL Día 23 Sábado.—San Ordoño, Obispo.—Fue natural Ordoño del Reino de León y profesó la regla de San Benito en el real Monasterio de Sabagun. Sainpro, Obispo de Asturias le sacó del Monasterio para que predicase por su Obispado a fin de lograr la reforma de las costumbres, que estaban muy relajadas. Continuó San Ordoño esparciendo los brillantes rayos de su virtud por todo el Obispado y Dios quiso premiar sus virtudes, llevándolo para sí el año 1065.

CULTOS Oficio de San Pedro Damiano con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve Horas memorias y mías. A las tres vísperas, completas, rosario matutinos y laudes. En San Saturnino.—Desde las 4 y media a las 6 y media Cuarenta Horas

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino.—Campana 14-2.º. San Lorenzo.—San Lorenzo 122-1.º. San Nicolás.—San Antón 5-3.º. San Juan Bautista.—Navarrería 36, 3.º. San Agustín.—San Agustín 86-1.º.

ESTAFETA LOCAL

VALORES DE NAVARRA

| OORTIZACION DE AYER | |
|---|-----|
| Deuda provincial al 4 por 100 | 245 |
| Deuda municipal al 4 por 100 | |
| Crédito Navarro | |
| La Papelera Española | |
| Fábrica del Bidasoa (Vera) | |
| Idem id. Obligaciones al 5 por 100 | |
| La Vinicola (Oampanas) | |
| Tejería Mecánica Pamplonesa. | |
| Balneario de Betselu | |
| Aguas de Artea. | |
| Café Iruña. | 180 |
| La Agrícola, 1.ª serie liberadas | |
| Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado | |
| Electra Pamplonesa | |
| La Vasco-Navarra | |
| Idem completamente liberadas. | |
| Electra Bidasoa. | |
| La Actividad, acciones de 100 ptas. | |
| Id. de 1000 2.ª serie a por 100 descom. | |
| Electra Irati | |
| La Vasconia | |
| Aguas de Burlada y Belascolain | |
| Azucarera de Marcella | |
| Azucarera de Tudela. | |
| Electra del Kales | |
| Electricista Tudelana | |
| Electra Industrial Española | |
| La Industrial Sangüesa | |
| Noria-Bombas de Ludosa. | |
| Arguena | |
| Cementos Portland (Olazagutín) | 128 |

VIAJEROS Ayer llegaron a las fondas y casas de huéspedes de las personas siguientes: Don Feliciano Reig, don Pedro Franco, y don Juan Tubella.

MERCADO DE CEREALES

| BOBO | |
|-------------------|---------|
| Reales vellón | Pesetas |
| Trigo 20,40 | 8,82 |
| Avena 09,20 | 6,30 |
| Obada 03,10 | 6,85 |
| Habas duras 19,00 | 4,87 |
| Idem anchas 00,00 | 0,00 |
| Besa 19,00 | 4,87 |
| Mais 16,00 | 2,84 |
| Alisol 16,00 | 2,84 |
| Girón 16,00 | 4,87 |
| Alholva 00,00 | 0,00 |
| Ezcandía 00,00 | 0,00 |
| Arbeja 00,00 | 0,00 |

CARCEL DE PAMPLONA Existencia del día de ayer: De causa pendiente 57 Arresto mayor 7 No expectación de marcha 7 Total 71

EL TIEMPO Temperatura máxima de anteyer 19,0 Id. mínima de ayer 6,6 Altura barométrica a las 8 de ayer 729,0 Espacio recorrido por el viento en 24 horas en kilómetros 263

REGISTRO CIVIL En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Varones 2 hembras, 1. Defunciones.—Guadalupe Ramirez, de 6 meses, de Pamplona, Jarauta 41 2.ª; María Vives, de 25 años, de Pamplona, San Ignacio 10 2.ª; Francisco Juango, de 73 años, de Lucauzá, Estafeta 17 4.ª; Carlos Reclusa, de 2 años, de Pamplona, Calderería 18 1.ª. Matrimonios.—Ninguno.

Pasatiempos

TARJETA ANAGRAMA Remitida por «Revertito»

D.ª Carmen Brut
Call de S. Mateo Soria

Con las precedentes letras formar el nombre de un edificio existente en esta ciudad, que prestó gran servicio a los Reyes de Navarra.

CHARADAS Remitida por «Revertito»

Una vocal es la «prima» y una negación la «cuarta» musical es la «segunda» y animal es el «dos cuarta».

«Todo» lector es el nombre de una villa muy nombrada de hermoso aspecto y bonita que en Navarra está situada.

Remitida por «Séc-rag»

Una «todo» compré en «dos tres» que se la regalé a Garcés, y una «tres prima tercera» se la robó con «primera».